
袁家军在六届市委网络安全和信息化委员会第一次会议上强调

深入贯彻习近平总书记关于网络强国的重要思想
奋力推动新重庆网信事业高质量发展
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9月14日，重庆市政府新闻办召开重庆市市长国际经
济顾问团会议第十七届年会新闻发布会。

重庆市商务委副主任、重庆市市长国际经济顾问团会
议第十七届年会秘书处常务副秘书长叶力娜在发布会上表
示，本届年会将于9月22日在悦来国际会议中心举行。

“我们将听取跨国企业代表们的见解，携手推进内陆开
放高地建设。”叶力娜说，本届年会将围绕“内陆开放高地建
设——外贸转型升级的方向和路径”这一主题，就“提升产
业产品国际竞争力”“畅通国际经贸合作渠道”“拓展多元化
国际市场”等方面展开讨论，将充分发挥国际商业巨头领导

者、国际经贸专家智库作用，汇聚各方智慧力量，助推重庆
外贸稳规模优结构，为新时代新征程新重庆建设注入强大
动力。

本届年会市长国际经济顾问团成员共有36位，均为世
界500强企业和知名跨国公司的负责人，来自12个国家和
地区，企业涉及智能制造、电子信息、能源化工、金融等行业
和领域。

年会主要有两方面活动，一是市领导与顾问的单独会
见。年会期间，市领导将会见部分顾问嘉宾，深入交流，共
商扩大合作事宜。二是年会主题会议。苏伊士集团、奥特

斯集团、惠普公司、SK集
团等跨国企业的13位顾
问及顾问代表将在年会上
发表主题演讲，5家顾问

公司将委派观察员参加会议。
“自成立以来，顾问团年会就是帮助重庆引智、引资、引

技的重要平台。”叶力娜表示，今年将积极对接邀请顾问公
司嘉宾走访考察重庆区县、园区和企业，希望通过更多“面
对面”互动，加深顾问团成员公司对重庆的了解和信任，加
大在渝投资合作力度。

重庆市市长国际经济顾问团会议自2006年以来，已经
成功举办了十六届年会。17年来，重庆市市长国际经济顾
问团年会一直致力于促进国际企业界加深对重庆发展和投
资环境的了解，推动重庆与国际企业界交流和合作，提高重
庆的国际知名度与经贸吸引力。各位顾问沟通磋商、建言
献策，在各种思想的冲击与交融下，诞生了无数智慧成果，
为重庆经济社会建设与发展作出了重要贡献。

据上游新闻

重庆市市长国际经济顾问团会议第十七届年会22日举行

制止餐饮浪费是一项长期任务。国管
局、国家发展改革委、商务部、市场监管总
局近日联合印发通知，决定自2024年1月
1日起，全面实施机关食堂反食品浪费工
作成效评估和通报制度，督促机关在食堂
食品采购、储存、加工、消费以及餐厨垃圾
处理等环节做到节约减损，增强干部职工
反食品浪费意识。

根据通知，设有食堂的县级及以上机
关要组织实施本单位食堂反食品浪费工作
成效评估和通报制度，各地区机关事务管
理部门会同有关部门建立实施本地区成效
评估和通报制度。评估内容包括：机关食
堂反食品浪费制度建设、措施落实、监督管
理、宣传教育以及食品浪费情况监测统计

等，要注重对不同经营方式、供餐方式、服
务方式的机关食堂实施差异化评估。评估
方式包括：内部评估和抽查评估等，县级及
以上机关每季度实施内部评估；各地区机
关事务管理部门会同有关部门，对同级机
关食堂全年累计抽查评估比例不低于食堂
总数的35%，每三年实现评估全覆盖。

通知指出，各地区、各部门要在评估
结束后及时通报评估结果，坚持以正面
引导为主、反面警示为辅，重点抓好评估
等级为不合格食堂的整改。对整改复查
仍不合格的，机关事务管理部门联合市
场监管部门对机关、食堂和有关负责人
依法严肃处理。

据新华社

乘坐轨道交通时需要购票，工作人员
刚好没在售票厅怎么办？需要帮助，没找
到工作人员怎么办？……别担心，“工作人
员呼叫器”将正式在重庆轨道交通上线。

今日起，重庆交通开投轨道集团在环
线、1号线、2号线、3号线、5号线、6号线、国
博线、9号线、10号线共计9条线路的运营车
站增加了469个“求助按钮”，乘客只需按下
按钮，就能实现与车站工作人员一键通话。

“求助按钮”设置在车站人工售票亭或
智能客服中心，它的功能和名字一样简单
易懂，乘客在车站需要帮助时，都可以按下
此按钮联系车站工作人员，“求助按钮”可
进行语音通话。

提醒：按下按钮即拨打了与车控室的
“专属热线”，待车站工作人员接通后，就可

进行通话；结合站厅环境，建议尽量靠近设
备，以提高通话质量；若需要工作人员现场
协助，请在通话中告知所在位置，工作人员
会第一时间前来处理。 据上游新闻

机关食堂明年起全面实施
反食品浪费工作成效评估和通报制度

重庆轨道交通增加469个“求助按钮”

求助按钮设在人工售票亭或智能客服中心

据重庆日报消息 9月14日，六届市委网络安全和信息
化委员会第一次会议举行。市委书记袁家军主持会议并讲
话，强调要全面贯彻党的二十大精神，深入学习贯彻习近平
总书记关于网络强国的重要思想，加强党对网信工作的全
面领导，大力推进网络强市和数字重庆建设，加快构建大网
信格局，奋力推动新重庆网信事业高质量发展。

市委副书记、市长胡衡华出席，市委副书记李明清，市
领导陆克华、姜辉、陈鸣波、张安疆参加。

会议传达学习习近平总书记关于网络安全和信息化工
作重要指示精神，传达学习全国网络安全和信息化工作会
议精神，听取全市网信工作情况及下一步工作打算等情况
汇报，审议有关工作方案。

袁家军指出，党的十八大以来，习近平总书记就网络安
全和信息化工作提出一系列原创性的新理念新思想新战
略。党的二十大对加快建设网络强国、数字中国作出全面
部署。要学深悟透习近平总书记关于网络强国的重要思

想，深刻把握网信工作在党和国家事业全局中的重要地位，
深刻把握守牢网络意识形态主阵地的高度自觉，深刻把握
加速推动信息领域核心技术突破的坚定决心，深刻把握全
力维护国家网络安全的底线思维，深刻把握构建网络空间
命运共同体的博大胸襟，为网络强国建设贡献重庆力量。

袁家军强调，要牢牢把握新时代新征程网信工作目标
任务，树立大网信工作理念，健全完善大网信格局，以数智
化全面提升党政机关整体智治能力、高质量发展能力、服务
美好生活能力、现代化治理能力。要加强网上正面宣传影
响力感召力，讲好习近平新时代中国特色社会主义思想在
重庆的生动实践，扩大网上宣传正能量，唱响现代化新重庆
好声音。要加速提升网络舆情应对处置体系和能力，加强
工作协同联动，推动信息共享，提高网络综合治理效能。要
完善依法治网工作体系，增强领导干部知网用网能力，严厉
打击电信网络诈骗等新型违法犯罪，大力推进“互联网+普
法”，努力提升全市网络法治素养。要加快建设数字重庆，

做大做强数字经济，完善信息基础设施建设，推动数字化治
理变革。要筑牢网络安全坚实屏障，加强网络安全体系和
能力建设，打造安全可靠的数字生态环境。

袁家军强调，各级党委（党组）要把党的领导融入网信
工作全过程各方面，以“时时放心不下”的责任感抓好工作
落实，汇聚推动全市网信事业发展的强大合力。要压实主
体责任，坚决落实网络意识形态工作责任制和网络安全工
作责任制。要完善网信工作协调机制，全面提升网信工作
整体效能。要强化队伍建设，选好配强网信干部队伍，为推
动网信事业高质量发展提供坚实人才支撑。

当天，袁家军前往市委网信办调研，与相关处室工作人
员亲切交谈，深入了解网信工作体系运行情况。袁家军指
出，要加快梳理网信领域核心业务，持续优化工作体系，注
重分类施策，强化闭环落实，推进体系重构、能力重塑，全面
提升网信工作现代化水平。

市有关部门负责人参加相关活动。


